



A FUEGO LENTO

ALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINION

CRECEN FRENTE ABIERTOS CONTRA AMLO Y MORENA

Se debilita internamente la 4T mientras sus opositores toman acciones para frenar el avance de AMLO y sus corcholatas, rumbo al 2024



A rranca esta semana el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión y junto con eso un capítulo más en la batalla que libra la 4T y la oposición rumbo a las elecciones presidenciales del 2024, en cuyo proceso los adversarios al régimen crearon varios frentes para

impedir el avance de Morena y su candidato o candidata presidencial.

El primer escenario para esta disputa político-electoral es la **Cámara de Diputados** en donde la alianza PRI, PAN y PRD anunció que no dejará pasar el Plan B de la Reforma Electoral. Los líderes de esos partidos (**Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano**) anunciaron que no permitirán cambios legales para hacer un traje a la medida del partido gubinda y las corcholotas de Andrés Manuel López Obrador.

Velan armas para el debate parlamentario. Se dicen dispuestos a no dejarla pasar, aunque una de sus preocupaciones es la división que hay en el tricolor y la creciente corriente de oposición a Alito. Con todo y eso acudieron a la **Suprema Corte** para interponer recursos de inconstitucionalidad.

Y ahí prevén también una escaramuza de proporciones mayores por la nueva composición del máximo tribunal y la llegada de **Norma Piña** como su presidenta, alguien que es identificada como no afín a la 4T y que podrá favorecer a la oposición.

Por si todo eso fuera poco. Este lunes se lanza un "movimiento" que pretende impulsar proyectos alternativos contra las corcholotas de AMLO. Lo denominaron "Punto de Partida". Está encabezado por **Dante Delgado**, líder nacional de MC, **Cuahtémoc Cárdenas y Francisco Labastida**, entre otros. Incorporan además a la organizaciones y líderes de diferentes sectores. Aunque no lo han dicho públicamente, uno de sus primeros proyectos va encaminado a promover la candidatura presidencial de **Ricardo Monreal**, algo que sin duda caerá

lacio Nacional. Otro de los frentes abiertos contra la 4T lo encabezan los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) afines a su presidente, **Lorenzo Córdova**, quienes desde hace varios días iniciaron una campaña en contra del Plan B de la Reforma Electoral. Todavía este domingo declaró Córdova que el proyecto es toda una constelación de inconstitucionalidades, razón por la que el INE acudirá a todos los mecanismos legales para revertirlo. De esto y las demás acciones de la oposición tomarán nota en la

Presidencia de la República y, en un ejercicio de honestidad interna, aceptan que no esperaban una reacción tan fuerte de diversos actores políticos, particularmente de los consejeros electorales. Ahora, la estrategia de respuesta va encaminada en dos frentes: ganar el discurso y la narrativa a la oposición, para hacer creer que habrá fraude en las elecciones si no hay un Plan B de la Reforma Electoral. La otra parte consiste en someter al escarnio público a los opositores, como a Córdova, por sus posturas políticas en diversos rubros y su situación económica de la que goza.

Ganan y gastan mucho, pero hacen poco. Por ahí seguirá el discurso. Paralelamente a esto, López Obrador entró a un ejercicio de reflexión interno, de cara a la sucesión presidencial, porque los números y las encuestas se movieron en los últimos días. Los acontecimientos recientes, particularmente en la CDMX, hicieron que se acortará la diferencia entre **Claudia Sheinbaum, Adán Augusto y Marcelo Ebrard**. Y, aunque a Monreal lo metieron entre las corcholotas, no lo miden igual. No pinta. Eso quiere decir que las apuestas del Presidente siguen siendo las mismas. Pero con lo que no contaba es con que se le abrieran tantos frentes al mismo tiempo. Llegaron en el momento más vulnerable de Morena. Y eso, internamente, puede hacer cambiar las cosas de aquí al 2024. Nadie tiene seguro nada y todos (o al menos tres) están en condiciones de aspirar en igualdad de circunstancias.

Y como dice el filósofo... Nomeacuerdo: "Espartanos, preparaos el desayuno y alimentos bien porque esta noche cenaremos en el infierno".



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	5	30/01/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ

**Anunciaron que
no permitirán
cambios legales
para hacer un
traje a la medida**